



JUVENTUDES
SOCIALISTAS
DE ESPAÑA

C/4/7/933

1 ✓

Madrid, 1 de julio de 1933

Camarada Ramón Lamonedá

Mi querido amigo: Como habrá leído usted en la prensa, el día 30 del corriente dará comienzo el curso quincenal de la Escuela Socialista de Verano, que organizan las Juventudes. Para el mejor aprovechamiento del tiempo hemos dividido el curso en dos asignaturas; una sobre temas municipales y otra sobre Socialismo.

Teniendo en cuenta la valiosa colaboración que nos prestó en el curso pasado, hemos decidido dirigirnos a usted para solicitar su participación en este curso, dando una lección sobre el tema, "La revolución rusa y el comunismo", comprendida en la segunda de las citadas asignaturas.

En espera de su respuesta, que no dudamos ha de ser afirmativa, se ofrece suyo y del Socialismo,

Por la ESCUELA SOCIALISTA,
El Secretario,

Santiago Carrillo

2 ✓ 172

ESCRITO QUE DIRIGEN LOS PRESOS SOCIALISTAS DE LA CARCEL MODE-
LO DE OVIEDO A LA COMISION EJECUTIVA DE LA FEDERACION NACIONAL
DE JUVENTUDES SOCIALISTAS
=====

Estimados camaradas: Los jóvenes socialistas que se hallan detenidos en la Cárcel Modelo de Oviedo han celebrado una reunión, cuyo objeto fué examinar y discutir la posición que esa Ejecutiva expuso a través del número 6 de Octubre. De ella surgió el acuerdo de enviaros un escrito que reflejase el pensamiento de los jóvenes socialistas presos con respecto a vuestra posición y a la vez mostraros la suya. Con ese fin os hacemos las consideraciones siguientes:

Interésanos hacer, en primer lugar, a modo de informe, un relato sintético y objetivo del movimiento revolucionario de Asturias, con el fin de contrastar conductas y deshacer equívocos, única manera de poder adquirir provechosas y justas consecuencias.

La insurrección asturiana fué, en todo momento, dirigida por el Partido Socialista. El 4 de octubre, las milicias socialistas, movilizadas rápidamente, con precisión matemática, se bastaron para instaurar, en pocas horas, el poder de la revolución dentro de la amplia zona minera. Los revolucionarios "habituales" fueron sorprendidos en sus casas, como se previera. En los primeros momentos del gran emplazamiento histórico solamente los socialistas se encontraban preparados para acometer a la fuerza armada. En algunos pueblos (Mieres, por ejemplo), los comunistas se apresuraban a constituir el Comité revolucionario mientras atacábamos a los cuarteles. Este hábil procedimiento fué cortado y anotada la intervención. Las columnas que irrumpieron en Oviedo por diferentes lugares recibieron dirección y mando de significados socialistas. El Comité central estaba integrado por igual representación de cada tendencia proletaria, pero en la práctica sólo había socialistas, ya que los camaradas anarquistas se hallaban luchando en Gijón y los comunistas parecían marionetas venteadas por un tremendo huracán. Solamente en la taquilla del Comité de abastos se veía a algún dirigente comunista repartiendo bonos al vecindario. La masa, sin distinción de matices, luchaba valientemente. Ramón Peña, Antuña, Dutor y otros conocidos socialistas organizaban columnas de revolucionarios y personalmente las conducían al frente de batalla.

El día 11 se acuerda por unanimidad (a esta reunión acudieron los camaradas anarquistas) organizar la retirada. Se cursaron las órdenes y el Comité huye. La retirada no se efectúa por completo, y al día siguiente se constituye un segundo Comité, que tenía como cabeza visible a Teodomiro Menéndez. Duró unas veinticuatro horas, pues las tropas del Gobierno rescataban la ciudad. En Sama se constituye otro Comité, presidido por nuestro camarada Belarmino Tomás, el cual puso fin a la insurrección pactando con López Ochoa las condiciones de nuestra rendición.

Como veis, en ningún momento se dejó de nuestra mano la dirección del movimiento revolucionario. Por tanto, sólo al Partido Socialista está reservada la gloria de haber sabido movilizar y dirigir a los trabajadores asturianos en una insurrección que iluminó al mundo proletario mostrándole un ejemplo de conducta revolucionaria. ¿Cuáles fueron las causas de este triunfo? No se pretenderá atribuirlo a lo que se ha dado en llamar "condiciones especialísimas" de esta región. Es cierto que la situación geográfica de Asturias se presta para una fácil resistencia; pero nada tiene esto que ver con el ataque a Oviedo, donde se luchaba sin ventaja alguna que no fuera la superioridad de valor frente a miles de hombres dotados de modernísimos pertrechos guerreros. Es también cierto que en Asturias hay fábricas de fusiles, cañones y explosivos; pero había que conquistarlas desalojando nutridos destacamentos de soldados perfectamente equipados. En tantas poblaciones había armas y quedaron en los arsenales;....

El secreto de este triunfo resonante hay que buscarlo en la estructura del Sindicato Minero Asturiano, que ha sido, sin duda alguna, el motor principal de esta grandiosa epopeya.

Esta organización, prestigiada en el transcurso de muchos años de lucha, había adquirido una sólida potencialidad económica. Sus triunfos se adjudicaban al Partido Socialista a través de la Unión General de Trabajadores. Con su calor se pobló la cuenca minera de Agrupaciones y Juventudes Socialistas. De él salieron los camaradas entusiastas y competentes; a él se debe la preparación teórica de los mineros. Sin él no hubiera existido el diario socialista "Avance", poderoso instrumento de la revolución.

Repudiando siempre todo movimiento extemporáneo, dando pasos firmes, obrando en todo momento con seriedad, había ganado la adhesión entusiasta de los obreros mineros, al mismo tiempo que conservaba sus cuadros con el vigor necesario para acciones de gran envergadura. No constituyó, pues, una sorpresa cuando llegó el momento de la acción decisiva, al ver cómo este poderoso Sindicato extendía sus firmes tentáculos con la agilidad de un organismo joven, hasta reducir las instituciones armadas del Estado burgués.

De todo esto se puede inferir que es premisa ineludible, para empezar una acción revolucionaria, el contar con organizaciones de solidez irquebrantable, cuyas masas hayan adquirido cierta madurez como clase destinada a cumplir una determinada misión histórica. Masas conscientes, no desesperadas; masas convencidas, no impulsadas mediante la exaltación del sentimiento y de la miseria.

Estas organizaciones no viven preconizando la subversión por la subversión, practicando una lucha estúpida, que si por un lado resulta inocua y hasta contraproducente, por otro se debilita como instrumento de la revolución. Por el contrario, nacen y se desarrollan con una labor tenaz, perseverante y afrontando las batallas parciales contra la burguesía en circunstancias socialmente favorables; sin restringir la acción a una norma inflexible, sino permitiendo cierta soltura que dé facilidad para combatir a nuestros adversarios en distintos terrenos. De esta manera, el Sindicato cumple la misión de elevar la capacidad moral y material del trabajador, al mismo tiempo que se va puliendo como instrumento insustituible de la revolución.

Si ello es así, nada puede oponerse a la ruta tradicional seguida por la Unión General de Trabajadores y nuestro Partido Socialista, siempre encuadrados en una trayectoria auténticamente revolucionaria, aunque sin alharacas inútiles. Nada ha ocurrido en España en estos últimos tiempos, ningún acontecimiento de indudable trascendencia se ha efectuado sin la intervención eficaz de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista. ¿Que hubo errores? ¡Ah! No puede evitarse que en una actuación intensa en medio de grandes aciertos se filtren algunos errores. Sólo actuando, alguna vez se yerra. Permaneciendo en una actitud negativa (pasiva) puede no cometerse errores, pero lo más seguro es la ausencia de los aciertos. Y a veces, así como hay delitos por omisión, la actitud de no actuar políticamente, es causa de males irreparables. Explíquese si no la llegada del fascismo italiano al Poder. ¿Rectificar errores? Sí. Aprovechar las experiencias para no reincidir, también. Menos "dilettantismo", disimular siquiera vuestro "snobismo" y no olvidar, camaradas, que se muerde cerrando la boca, no abriéndola. Si hubierais cumplido con vuestro deber en octubre... Pero entretenerse ahora en acusar a los reformistas, llamándoles traidores, para explicar una vergonzosa deserción, resulta de una desaprensión irritante. Por el momento, sabedlo bien, no existe otra traición que la de quienes alardeando de exaltado revolucionarismo han demostrado en la práctica una desmedida cobardía. Los jóvenes que hemos luchado en las barricadas necesitamos saber por qué habéis sido detenidos antes de establecer la revolución; por qué 90.000 brazos del Metropolitano han quedado petrificados; por qué mientras permanecíamos los asturianos empuñando el fusil se ordenaba la vuelta al trabajo donde los trabajadores podían contar con suficientes medios de lucha, y... etc., etc. Cuando se den cumplidas explicaciones a los revolucionarios que no gustan de teorizar, será el momento de que sigáis manoseando a Marx y a Lenin, analizando sus documentos póstumos en busca del arcano de la revolución.

4 174

¿Bolchevizar el Partido? ¿Y eso qué es, camaradas? ¿Acaso queréis con ello significar que nuestro Partido debe adoptar la táctica de la Tercera Internacional? ¿Si? ¡Ah! En este caso, nuestra respuesta es rotunda: Eso, ¡NUNCA! ¿Nuestro Partido convertido en una Agencia petrolera? ¿Renunciar a la democracia que gobierna nuestras organizaciones para convertirse en militantes mudos y obedientes a las órdenes dictadas desde las alturas inaccesibles? ¿Preconizar la dictadura del proletariado y defender al mismo tiempo la ejercida por un déspota, que está sojuzgando a los trabajadores rusos? En fin, camaradas, no consideramos necesario esgrimir otros mil razonamientos para demostrar el error que significa el intentar hacernos tragar a estas alturas el "centralismo democrático".

En resumen, nuestro pensamiento es el siguiente: Acatar las decisiones del Partido Socialista y defenderlas frente a críticas del exterior. Con el Partido, hasta en el error. Ahora bien, en su seno rectificar lo extraviado; mantener una posición revolucionaria, luchando contra toda desviación reformista, pero no con posturas que más bien obedecen a querellas personales, siempre condenables.

Consideramos, que si bien nuestra gloriosa revolución de octubre ha triunfado en muchos aspectos, no es menos cierto que materialmente ha dejado nuestros cuadros completamente desarticulados. Miles de camaradas pueblan las cárceles de España, dejando a sus familiares en la miseria más desesperada. El espectáculo que presenta Asturias es deprimente; modesta tela de percal negro, rostros macilentos, muchos harapos y el ánimo firme como un tatuaje, pero cohibidos bajo el sable de esta dictadura vaticanista.

Por estas razones estimamos que en la próxima lucha electoral es conveniente acudir con los republicanos de izquierda, única manera de evitar un triunfo de la reacción que supondría el total aniquilamiento de nuestras organizaciones, máxime cuando nos encontramos en unas condiciones inadecuadas para intentar oponerles por la violencia una barrera eficaz. El tiempo nos daría facilidades para continuar preparando, con garantías de seriedad, las condiciones indispensables con que acometer a la burguesía en una lucha decisiva.

Nada de bolchevización. Para hacer vibrar a nuestro Partido en la lucha de clase, para encauzar su actividad hacia la conquista del Poder por medios revolucionarios, no hace falta pronunciar esa palabra. Está aún reciente la prueba de lo que él es capaz.

Por último, consideramos una traición, que los socialistas asturianos no perdonaremos nunca, toda actitud que ponga en peligro la unidad del PARTIDO SOCIALISTA.

55 5

Escrito que dirigen los presos socialistas de la Cárcel Modelo de Oviedo a la Comisión ejecutiva de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas

Estimados camaradas: Los jóvenes socialistas que se hallan detenidos en la Cárcel Modelo de Oviedo han celebrado una reunión, cuyo objeto fué examinar y discutir la posición que esa Ejecutiva expuso a través del número 6 de *Octubre*. De ella surgió el acuerdo de enviaros un escrito que reflejase el pensamiento de los jóvenes socialistas presos con respecto a vuestra posición y a la vez mostraros la suya. Con esa fin os hacemos las consideraciones siguientes:

Interésanos hacer, en primer lugar, a modo de informe, un relato sintético y objetivo del movimiento revolucionario de Asturias, con el fin de contrastar conductas y deshacer equívocos, única manera de poder adquirir provechosas y justas consecuencias.

La insurrección asturiana fué, en todo momento, dirigida por el Partido Socialista el 4 de octubre; las milicias socialistas, movilizadas rápidamente, con precisión matemática, se bastaron para instaurar, en pocas horas, el poder de la revolución dentro de la amplia zona minera. Los revolucionarios «habituales» fueron sorprendidos en sus casas, como se previera. En los primeros momentos del gran emplazamiento histórico solamente los socialistas se encontraban preparados para acometer a la fuerza armada. En algunos pueblos (Mieres, por ejemplo), los comunistas se apresuraban a constituir el Comité revolucionario mientras atacábamos a los cuarteles. Este hábil procedimiento fué cortado y anotada la intervención. Las columnas que irrumpieron en Oviedo por diferentes lugares recibieron dirección y mando de significados socialistas. El Comité central estaba integrado por igual representación de cada tendencia proletaria, pero que en la práctica sólo había socialistas, ya que los camaradas anarquistas se hallaban luchando en Gijón y los comunistas parecían marionetas venteadas por un tremendo huracán. Solamente en la taquilla del Comité de abastos se veía a algún dirigente comunista repartiendo bonos al vecindario. La masa, sin distinción de matices, luchaba valientemente. Ramón Peña, Antuña, Dutor y otros conocidos socialistas organizaban columnas de revolucionarios y personalmente las conducían al frente de batalla.

El día 11 se acuerda por *unanimidad* (a esta reunión acudieron los camaradas anarquistas) organizar la retirada. Se cursaron las órdenes y el Comité huye. La retirada no se efectúa por completo, y al día siguiente se constituye un segundo Comité, que tenía como cabeza visible a Teodomiro Menéndez. Duró unas veinticuatro horas, pues las tropas del Gobierno rescataban la ciudad. En Sama se constituye otro Comité, presidido por nuestro camarada Belardino Tomás, el cual puso fin a la insurrección pactando con López Ochoa las condiciones de nuestra rendición.

Como veis, en ningún momento se dejó de nuestra mano la dirección del movimiento revolucionario. Por tanto, sólo al Partido Socialista está reservada la gloria de haber sabido movilizar y dirigir a los trabajadores asturianos en una in-

surrección que iluminó al mundo proletario mostrándole un ejemplo de conducta revolucionaria. ¿Cuáles fueron las causas de este triunfo? No se pretenderá a lo que se ha dado en llamar «condiciones especialísimas» de esta región. Es cierto que la situación geográfica de Asturias se presta para una fácil resistencia; pero nada tiene esto que ver con el ataque a Oviedo, donde se luchaba sin ventaja alguna que no fuera la superioridad de valor frente a miles de hombres dotados de modernísimos pertrechos guerreros. Es también cierto que en Asturias hay fábricas de fusiles, cañones y explosivos; pero había que conquistarlas desalojando nutridos destacamentos de soldados perfectamente equipados. ¡En tantas poblaciones había armas y quedaron en los arsenales!...

El secreto de este triunfo resonante hay que buscarlo en la estructura del Sindicato Minero Asturiano, que ha sido, sin duda alguna, el motor principal de esta grandiosa epopeya.

Esta organización, prestigiada en el transcurso de muchos años de lucha, había adquirido una sólida potencialidad económica. Sus triunfos se adjudicaban al Partido Socialista a través de la Unión General de Trabajadores. Con su calor se pobló la cuenca minera de Agrupaciones y Juventudes Socialistas. De él salieron los camaradas entusiastas y competentes; a él se debe la preparación teórica de los mineros. Sin él no hubiera existido el diario socialista *Avance*, poderoso instrumento de la revolución.

Repudiando siempre todo movimiento extemporáneo, dando pasos firmes, obrando en todo momento con seriedad, había ganado la adhesión entusiasta de los obreros mineros, al mismo tiempo que conservaba sus cuadros con el vigor necesario para acciones de gran envergadura. No constituyó, pues, una sorpresa cuando llegó el momento de la acción decisiva, al ver cómo este poderoso Sindicato extendía sus firmes tentáculos con la agilidad de un organismo joven, hasta reducir las instituciones armadas del Estado burgués.

De todo esto se puede inferir que es premisa ineludible, para empezar una acción revolucionaria, el contar con organizaciones de solidez inquebrantable, cuyas masa hayan adquirido cierta madurez como clase destinada a cumplir una determinada misión histórica. Masas conscientes, no desesperadas; masas convencidas, no impulsadas mediante la exaltación del sentimiento y de la miseria.

Estas organizaciones no viven preconizando la subversión por la subversión, practicando una lucha estúpida, que si por un lado resulta inicu y hasta contraproducente, por otro se limita como instrumento de la revolución. Por el contrario, nacen y se desarrollan con una labor tenaz, perseverante y afrontando las batallas parciales contra la burguesía en circunstancias socialmente favorables; sin restringir la acción de una norma inflexible, sino permitiendo cierta

soltura que dé facilidad para combatir a nuestros adversarios en distintos terrenos. De esta manera, el Sindicato cumple la misión de elevar la capacidad moral y material del trabajador, al mismo tiempo que se va puliendo como instrumento insustituible de la revolución.

Si ello es así, nada puede oponerse a la ruta tradicional seguida por la Unión General de Trabajadores y nuestro Partido Socialista, siempre encuadrados en una trayectoria auténticamente revolucionaria, aunque sin alharacas inútiles. Nada ha ocurrido en España en estos últimos tiempos, ningún acontecimiento de indudable transcendencia se ha efectuado sin la intervención eficaz de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista. ¿Que hubo errores? ¡Ah! No puede evitarse que en una actuación intensa en medio de grandes aciertos se filtren algunos errores. Sólo actuando alguna vez se yerra. Permaneciendo en una actitud negativa (pasiva) puede no cometerse errores, pero lo más seguro es la ausencia de los aciertos. Y a veces, así como hay delitos por omisión, la actitud de no actuar políticamente, es causa de males irreparables. Explíquese si no la llegada del fascismo italiano al Poder. ¿Rectificar errores? Sí. Aprovechar las experiencias para no reincidir, también. Menos «dilettantismo», disimular siquiera vuestro «snobismo» y no olvidar, camaradas, que se muerde cerrando la boca no abriéndola. Si hubierais cumplido con vuestro deber en octubre... Pero entretenerse ahora en acusar a los reformistas, llamándoles traidores, para explicar una vergonzosa deserción resulta de una desaprensión irritante. Por el momento, sabedlo bien, no existe otra traición que la de quienes alardeando de exaltado revolucionarismo han demostrado en la práctica una desmedida cobardía. Los jóvenes que hemos luchado en las barricadas necesitamos saber por qué habéis sido detenidos antes de estallar la revolución; por qué 90.000 brazos del Metropolitano han quedado petrificados; por qué mientras permanecíamos los asturianos empuñando el fusil se ordenaba la vuelta al trabajo donde los trabajadores podían contar con suficientes medios de lucha, y..., etc., etc. Cuando se den cumplidas explicaciones a los revolucionarios que no gustan de teorizar, será el momento de que sigáis manoseando a Marx y a Lenin, analizando sus documentos póstumos en busca del arcano de la revolución.

¿Bolchevizar el Partido? ¿Y eso qué es, camarada? ¿Acaso queréis con ello significar que nuestro Partido debe adoptar la táctica de la Tercera Internacional? ¿Sí? ¡Ah! En es-

te caso, nuestra respuesta es rotunda: Eso, ¡NUNCA! ¿Nuestro Partido convertido en una Agencia petrolera? ¿Renunciar a la democracia que gobierna nuestras organizaciones para convertirse en militantes mudos y obedientes a las órdenes dictadas desde las alturas inaccesibles? ¿Precorizar la dictadura del proletariado y defender al mismo tiempo la ejercida por un déspota, que está sojuzgando a los trabajadores rusos? En fin, camaradas, no consideramos necesario esgrimir otros mil razonamientos para demostrar el error que significa el intentar hacernos tragar a estas alturas el «centralismo democrático».

En resumen, nuestro pensamiento es el siguiente: Acatar las decisiones del Partido Socialista y defenderlas frente a críticas del exterior. Con el Partido hasta en el error. Ahora bien, en su seno rectificar lo extraviado; mantener una posición revolucionaria, luchando contra toda desviación reformista, pero no con posturas que más bien obedecen a querellas personales, siempre condenables.

Consideramos, que si bien nuestra gloriosa revolución de octubre ha triunfado en muchos aspectos, no es menos cierto que materialmente ha dejado nuestros cuadros completamente desarticulados. Miles de camaradas pueblan las cárceles de España, dejando a sus familiares en la miseria más desesperada. El espectáculo que presente Asturias es deprimente; modesta tela de percal negro, rostros macilentos, muchos harapos y el ánimo firme como un tatuaje, pero cohibidos bajo el sable de esta dictadura vaticanista.

Por estas razones estimamos que en la próxima lucha electoral es conveniente acudir con los republicanos de izquierda, única manera de evitar un triunfo de la reacción que supondría el total aniquilamiento de nuestras organizaciones, máxime cuando nos encontramos en unas condiciones inadecuadas para intentar oponerles por la violencia una barrera eficaz. El tiempo nos daría facilidades para continuar preparando, con garantías de seriedad, las condiciones indispensables con qué acometer a la burguesía en una lucha decisiva.

Nada de bolchevización. Para hacer vibrar a nuestro Partido en la lucha de clase, para encauzar su actividad hacia la conquista del Poder por medios revolucionarios, no hace falta pronunciar esa palabra. Está aún reciente la prueba de lo que él es capaz.

Por último, consideramos una traición, que los socialistas asturianos no perdonaremos nunca, toda actitud que ponga en peligro la unidad del PARTIDO SOCIALISTA.

De acuerdo

*En Vizcaya esta oja produce
Buen efecto*

*Reunida por Esteban García, ob. munici-
cipal.*

Sestao.

NG

82

**AAALA COMISION EJECUTIVA DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL.
PROPUESTA A LA C.E. DE LA U.G.T., C.G.T.U., P.S. y P.C.**

✓6

La C.E. de la F. de J.S. y de la U.J.C. verian con agrado que la reconstrucción del movimiento sindical asturiano se haga sobre la base de su unificación orgánica, primer paso para la unificación total de los trabajadores.

Madrid 14. de Enero de 1935.

Comision Ejecutiva de la
Federacion de Juventudes Socialistas
de España.

Buro del Comite Central de la
Union de Juventudes Comunistas.





FEDERACIÓN DE JUVENTUDES
SOCIALISTAS DE ESPAÑA

TRAVESÍA DE SAN MATEO, 15
Teléfono 48804
MADRID

25 de febrero de 1935

A la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista
Presente

Estimados camaradas: A nosotros se han acercado algunos militares de los procesados en el movimiento de octubre, con el fin de notificarnos que hay un número muy considerable de ellos, que han sido expulsados del cuerpo, o han pasado a situación de excedentes forzosos.

Esto constituye un verdadero problema que el Partido, por conveniencia política y por un deber moral, no puede desatender. Por todo ello os sugerimos la idea de crear una Comisión que podría estar constituida por diputados del Partido, encargada exclusivamente de tramitar los reingresos en los cuerpos armados, y el paso a categoría activa de los que hoy están en pasiva.

En espera de que prestareis atención al problema, queda fraternalmente vuestro y de la Revolución Social,



EL SECRETARIO GENERAL.



FEDERACIÓN DE JUVENTUDES
SOCIALISTAS DE ESPAÑA 4.11.35.

TRAVESÍA DE SAN MATEO, 15
Teléfono 48804
M A D R I D

Comisión Ejecutiva del P.S.O.

P r e s e n t e .

Estimados compañeros:

Hemos conocido la comunicación que enviáis a los miembros del Comité Nacional del Partido, en relación con la convocatoria de una reunión extraordinaria, que ha sido pedida por la mayoría de los Delegados al C.N.

En lo que a nuestra Delegación se refiere queremos haceros observar que nuestra firma no figuraba en el escrito que mencionáis, toda vez que dejamos al buen sentido de esa Comisión Ejecutiva la iniciativa de la convocatoria, cuando lo creyese pertinente.-

En cuanto al segundo aspecto-aquel que se refiere a la celebración de la reunión ordinaria y no la extraordinaria- nuestra opinión -toda vez que voto no tenemos- es conforme con vuestro criterio.-

Vuestros y del Socialismo Revolucionario

EL SECRETARIADO GENERAL.-

9v

8 de Noviembre de 1935

Federación de Juventudes Socialistas de España
M a d r i d.

Estimados camaradas:

La Federación provincial Socialista Valenciana nos participa que el semanario juvenil ADELANTE viene realizando campañas de desprestigio contra el Pleno de aquella Federación, contra sus delegados y contra camaradas de dilatada historia socialista, fomentando la desconfianza y sembrando el disgusto entre los afiliados.

Formulan por ello su protesta y nos piden que adoptemos las medidas necesarias para impedirlo.

Al trasladaros sintetizadas las manifestaciones y protesta de aquella Federación, os rogamos por nuestra parte que, si los hechos motivadores de la protesta son como se citan, hagais lo posible por evitar injustificados ataques a organismos o camaradas, contribuyendo de este modo a mantener la buena relación que debe existir entre las entidades afectas al Partido.

Nos reiteramos vuestros y del Socialismo

EL SECRETARIO



9.12.35.

Comisión Ejecutiva del P.S.O.

Carranza, 20

FEDERACIÓN DE JUVENTUDES
SOCIALISTAS DE ESPAÑA

TRAVESÍA DE SAN MATEO, 15

Teléfono 48804

M A D R I D

Estimados camaradas:

La Comisión Ejecutiva de esta Federación ha examinado el problema planteado por vosotros en la reunión que con representaciones de ambas entidades y del Partido Comunista, -U.G.T. y C.G.T.U. se ha celebrado en Carranza 20. En atención a los motivos que a continuación expresamos, hemos decidido tomar nuestras responsabilidades en un compromiso político que las circunstancias hacen ineludible y dar de consiguiente nuestro asentimiento a vuestra invitación.

No supone esto abandono de ninguna de las posiciones clasistas defendidas hasta el presente, ni rectificación de nuestra posición anticorporacionista. Durante un año hemos combatido las tendencias que pretendían ligar nuestro Partido a los Republicanos, por que considerabamos que un compromiso solicitado por los socialistas, en aquellas circunstancias, y concertado del modo que se propugnaba, nos hubiera dejado constreñidos al triste papel de epígonos de la burguesía. Ahora las circunstancias son otras; la proximidad de la lucha electoral no se le oculta a nadie; la obligación de intentar salir a través de ella de esta dolorosa situación tampoco; y para corolario, son los propios republicanos los que vienen a solicitar el concierto.

De antomano sabíamos que la Revolución de Octubre, al frenar la carrera del fascismo, sin alcanzar a proporcionar la victoria al proletariado que la inició y la llevó a cabo impri-

miendola su caracter- abría ya desde el dia en que cesó el fuego y comen- zaron las atrocidades de la represión, via hacia el poder a los partidos de la pequeña burguesia. Situaba a estos en situación de transición forzosa de la situación de derechas quebrada en Octubre, aunque perviva por inercia, hacia otra cuya salida será forzosamente la victoria revolucionaria del proletariado o su aplastamiento. En nuestra marcha hacia el poder no podemos prescindir de atravesar una etapa que nosotros mismos hemos determi- nado con el movimiento de Octubre. Lo que nos separaba de otras "posiciones socialistas" y lo que nos sigue separando aun, es el modo de concebir el compromiso, su estructura y la oportunidad para su realización. Pero de siempre, hemos admitido la posibilidad de que llegara un momento en que fuera ineludible.

Ese momento es el actual. Para el modo de llegar al concierto que ha tenido la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista, no tenemos mas que aplausos. La pequeña burguesia hubiera deseado que fuésemos a la cola de ella, aceptando los problemas planteados por ella, dirigidos insensiblemen- te por ella como ha sucedido ya en otra ocasión. Pero el gesto del Partido Socialista, al poner como condición la entrada en el pacto de la U.G.T. la Federación de Juventudes Socialistas, el Partido Comunista y la C.G.T.U. al presentar al examen de estas ultimas organizaciones unas bases, para una vez aprobadas presentarlas a los partidos de la pequeña burguesia como las exigencias del proletariado unido, es la garantía de que en esta alianza tendrá la hegemonia nuestra clase trabajadora y que no iremos ni un paso mas allá de adonde nuestros intereses de clase, que hay que sobreestimar por encima de todo en esta etapa para no caer en colaboracionismos, nos aconsejen.

La Presencia de la Federación de Juventudes Socialistas al lado de los demás organismos mencionados en el compromiso, es la mejor garantía de que este será rápido y que se quebraría en el momento en que se in- tentara atacar a los intereses de la clase obrera, so pretexto de conso- lidar la Republica Burguesa. La Federación de Juventudes se propone dar a este compromiso el caracter revolucionario democrático que tiene, con el proposito de transformar la situación que se cree, en un sentido socia- lista.

Estamos convencidos de la incapacidad de la pequeña burguesia española para realizar por su cuenta las medidas democráticas características de una Republica; y anunciamos nuestro proposito de desplazarla si sus vaci-

laciones y sus cobardias la llevan a no atacar en sus verdaderos fundamentos a los enemigos de la clase obrera. Por ello habrá que poner al gobierno que se forme, si el triunfo nos acompaña en unas elecciones, bajo la presión de las masas, todos cuyos movimientos deben estar dirigidos por el Partido Socialista; y si no obra conforme a esa presión, nuestro deber es derribarle revolucionariamente y sustituirle con nuestra dictadura de clase.

Aprobamos los puntos que insertais en vuestras Bases, con la adición de los siguientes que sometemos a vuestra consideración y a la de las demás organizaciones obreras que tienen participación en el asunto:

Programa post electoral

- 1º.-El gobierno que se forme procederá a la disolución de las organizaciones de tipo fascista, enemigas de la clase trabajadora.-
- 2º.-Se dictarán las debidas disposiciones para la readmisión por las empresas oficiales y particulares de todo el personal seleccionado por movimientos huelguísticos y represalias políticas.-
- 3º.-Se revisarán todas las condenas por la aplicación de la Ley de Vagos y se suprimirá la misma.-
- 4º.-Se revisarán los ficheros de la Dirección General de Seguridad, destruyendo todas las fichas de los miembros de las organizaciones obreras y de izquierda. Se destruirá así mismo el aparato de confidentes en las organizaciones obreras, procediéndose previamente a una investigación de este aparato de confidentes por los miembros responsables de las organizaciones obreras y antifascistas.-
- 5º.-Atención social y ayuda económica por el Estado y sus órganos de administración a los obreros en paro forzoso.

Como reivindicaciones propiamente juveniles pedimos:

- 1º.-Atención al paro en la juventud.
- 2º.-Politica de apoyo al desarrollo cultural de la juventud obrera, poniendo en práctica aquellas medidas que faciliten de una manera positiva acceso de la juventud trabajadora a los estudios superiores.-

Nota: Como sugerencia os planteamos esto: Incoación de expedientes de indulto a todos los condenados con motivo de la huelga de campesinos; intervenciones aisladas de tipo político o social, que comprendan desde la última amnistía hasta la fecha. Las políticas, sociales, denominados comunes originados por el movimiento de Octubre. (la incoación de estos expedientes ha de realizarse con la suficiente rapidez para mitigar en lo posible la espera de una amnistía)

Los que creen que el compromiso que vamos a concertar, va a economizarnos una revolución, se equivocan de medio a medio. Y por eso consideramos imprescindible que, paralelamente al compromiso, el Partido, la Federación de Juventudes y los demás organismos proletarios preparen sus cuadros de lucha para los acontecimientos que puedan sobrevenir.

Por último nos interesa hacer constar nuestro criterio de que paralelamente a esta tarea, debe intensificarse la labor de depuración orgánica, pues considerariamos una catástrofe para nuestro Partido y para el porvenir del proletariado español, el que nos dejáramos ganar por la euforia y volviéramos a los abrazos de Vergara de tan perniciosos y lamentables resultados.-

Sin otra cosa, quedamos fraternalmente vuestros y del Socialismo.

EL SECRETARIADO GENERAL.-

12

12 de Diciembre 1935

Federación de Juventudes Socialista de España

N A D R I D.

Estimados camaradas:

Recibimos vuestra comunicación fecha 9 del corriente que pasamos a conocimiento de la Comisión Ejecutiva.

Próxima la reunión del Comité Nacional en que ha de examinarse el asunto que en ella se trata, creemos que facilitaréis una copia a vuestro delegado para que allí dé a conocer vuestra posición.

Nos reiteramos vuestros y del Socialismo

EL SECRETARIO



FEDERACIÓN DE JUVENTUDES
SOCIALISTAS DE ESPAÑA

TRAVESÍA DE SAN MATEO, 15
Teléfono 48804
M A D R I D

28 de diciembre de 1935

A la Comisión Ejecutiva del Partido
Socialista

Presente

Estimados camaradas: Hace algun tiempo fuimos requeridos por esa Comisión Ejecutiva para formar, al lado del Partido Socialista, U.G.T., Partido Comunista y C.G.T.U., un frente obrero que pactara con los partidos republicanos, al objeto de constituir un Bloque electoral antifascista.

Con este fin comenzaron los trabajos por la elaboración de un programa, para el cual sirvió de base el propuesto por vosotros; programa que segun vemos en la prensa diaria ha sido sometido al juicio de los partidos republicanos sin un ulterior exámen, por vuestros delegados Cordero y Vidarte.

Por la prensa, asimismo, hemos sabido con sorpresa que no tenemos por que ocultar que se va a constituir un Comité electoral, en el cual, segun se advierte, no van a tener representación ni la U.G.T., ni la Federación de Juventudes Socialistas, ni las organizaciones comunistas.

Cuando menos, nuestra Federación no ha sido

arte

Ejecutiva

13



FEDERACIÓN DE JUVENTUDES
SOCIALISTAS DE ESPAÑA

TRAVESÍA DE SAN MATEO, 15
Teléfono 48804
M A D R I D

requerida para nombrar la suya, lo que está muy lejos de concor-
dar con las decisiones comunicadas por esa Ejecutiva a los re-
presentantes de la nuestra, y de otras organizaciones implicadas
en el frente obrero, sobre el modo de realizar el compromiso en
tre el proletariado y la pequeña burguesía.

No sabemos si ello obedecerá a olvido o a rectificación
de conducta; pero en todo caso consideramos imprescindible que
lo aclareis por lo importante que ello es para nuestra conducta
posterior.

Vuestro y del Socialismo,

EL SECRETARIO GENERAL.

15

4 de Marzo de 1936.

Federación de Juventudes Socialistas
MADRID

Estimados compañeros;

En contestación a vuestra carta en la que nos sugeriais la idea de crear una Comisión que podría estar constituida por diputados del Partido encargada de tramitar los reingresos en los cuerpos armados y el paso a categoría activa de los que hoy están en pasiva, tenemos el gusto de comunicarles que la Comisión Ejecutiva ha acordado pasar nota de su sugestión a la Minoría Parlamentaria en cuanto ésta se constituya.

Cordialmente vuestros y de la causa socialista,
EL VICESECRETARIO.

18465.JSV/CR.



FEDERACIÓN DE JUVENTUDES
SOCIALISTAS DE ESPAÑA

TRAVESÍA DE SAN MATEO, 15
Teléfono 48804

AGUSTO FIGUEROA, 8
TELÉFONO 13.142

MADRID, 13 de marzo de 1.936.

[Handwritten signature] 16

Partido Socialista Español.
MADRID

Estimados compañeros:

La Comisión Ejecutiva ha tenido conocimiento de vuestra comunicación del 4 de los ctes. ., decidiendo tomar buena nota de lo que en la misma señalais.

Recib saludos revolucionarios.

POR LA COMISION EJECUTIVA
EL SECRETARIO GENERAL



23 marzo 1936

17

FEDERACION NACIONAL DE JUVENTUDES
SOCIALISTAS

Presente

Estimados compañeros: Próxima la contienda electoral de 12 de abril, el Partido Socialista estima de gran conveniencia que los Partidos firmantes del Pacto se dirijan a la opinión comunicándoles continúa subsistente el Frente electoral. Con tal motivo, hemos tenido un cambio de impresiones con representantes del Partido Comunista y de los partidos republicanos de izquierda, coincidiendo todos en el criterio arriba apuntado.

Le adjunto un proyecto de manifiesto o circular hecho por los republicanos y otro que el Partido Comunista y nosotros estimamos de mayor eficacia y más adecuado al actual momento, rogándoles que a ser posible hoy mismo nos manifestéis cuál de ellos consideráis más acertado y el nombre de la persona que en representación de esa Federación de Juventudes haya de firmarlo, si, como suponemos, compartís nuestro criterio de que el documento vaya avalado por todos los Partidos firmantes del Pacto.

Cordialmente vuestro,

Por la Comisión Ejecutiva,
EL VICESECRETARIO,



FEDERACIÓN DE JUVENTUDES
SOCIALISTAS DE ESPAÑA

TRAVESÍA DE SAN MATEO, 15
Teléfono 48804
M A D R I D

AUGUSTO FIGUEROA, 8

TELÉFONO 13.142 8 de Abril de 1936.

A la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista.

Estimados camaradas: Adjunto os envío una carta de Cabeza de Buey, pidiéndonos propaganda para las próximas elecciones municipales. En realidad esta es cosa que os incumbe a vosotros y no a las Juventudes.
Saludes revolucionarios.

EL SECRETARIO GENERAL.



19

7 de Mayo de 1936.

Federación de Juventudes Socialistas
Barquillo, 49
MADRID

Estimados compañeros:

Acusamos recibo de vuestra carta del 4 del corriente acompañando carta de la Agrupación Socialista de Peña del Hierro (Huelva) fecha 21 del pasado Abril y os rogamos que cuando lleguen a vuestro poder cartas como la presente nos las mandéis seguidamente, pues como habreis podido observar en el presente caso ha pasado toda oportunidad de contestación.

Adjunto os remitimos una carta que ha llegado a nuestro poder y que interesa a vosotros su contestación.

Cordialmente vuestros y de la causa socialista,

EL VICESECRETARIO.

19462.JSV/CR.



FEDERACIÓN DE JUVENTUDES
SOCIALISTAS DE ESPAÑA
Barquillo, 49.

TRAVESÍA DE SAN MATEO, 15
Teléfono 48804
M A D R I D

Archivo 20

4 de Mayo de 1936.

Sr. D. Juan Simeón Vidarte.
Secretario del Partido Socialista.

Estimado camarada: Adjunto le remito una carta que ha llegado a nuestro poder y cuyo contenido es para el Partido.

Sin otro particular quedamos cordialmente vuestro y de la causa socialista.

Per la Comisión Ejecutiva.
EL SECRETARIO GENERAL.



22

21



FEDERACIÓN DE JUVENTUDES

SOCIALISTAS DE ESPAÑA

Barquillo, 49.

TRAVECÍA DE SAN MATEO 157

Teléfono 48804

M A D R I D

5 de junio de 1936.

A la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista.

EL SECRETARIO GENERAL

Estimados camaradas: Desde que los lamentables sucesos de Eci-
ja han tenido lugar, "EL SOCIALISTA" viene realizando una campaña
insidiosa contra la Federación de Juventudes Socialistas y sus
dirigentes acusándoles de haber dado instrucciones para provocar
las desordenes habidos en aquella localidad.

Esta campaña de desprestigio no nos preocuparía sino redunda-
ra en perjuicio del Partido mismo. Con ella lo que se adelanta
es avivar el estado de pasión en los jóvenes de que se habla en
vez calmarlos y serenarlos.

Nos parece que tales procedimientos son contraproducentes a
a la causa del proletariado y que deberían estar desterrados del
periódico del Partido que empleándolos no gana absolutamente na-
da.

En atención a ello es rogamos que se ponga fin a esa campa-
ña intolerable contra las Juventudes Unificadas. Y exigimos que
con la mayor urgencia se prueben por "EL SOCIALISTA" las imputa-
ciones hechas contra los directivos de las Juventudes acusándo-
les de haber dado instrucciones para impedir el acto. De no pro-
barlo el crédito de "EL SOCIALISTA" y por consiguiente el de
la dirección del Partido quedarían por los suelos.

Nos interesa más que a nadie que se esclarezca lo sucedido
en Ecija para que se demuestre que los provocadores fueron pre-



FEDERACIÓN DE JUVENTUDES

cisamente quienes acompañaban desde Madrid a los oradores. Pero nos interesa principalmente y por eso insistimos en ello que cese la campaña aludida y que se prueben las imputaciones hechas, único modo de que pasen de ser viles calumnias.

En espera de que atenderéis nuestra demanda quedo fraternalmente vuestro y de la causa.

EL SECRETARIO GENERAL.

En atención a ello os rogamos que se ponga fin a esa campaña...
No parece que tales procedimientos son contraproducentes a la causa del proletariado y que deberían estar desistidos del periódico del Partido que empleándolos no gana absolutamente nada.
En el Partido del Partido mismo. Con ella lo que se agita en esta campaña de desprestigiar no nos preocuparía sino redunda en perjuicio de la causa de los jóvenes de que se habla en las diferentes localidades.
Los señores directores de la "REVISTA SOCIALISTA" viene realizando una campaña de desprestigiar a los jóvenes de la "REVISTA SOCIALISTA" y a los directores de la "REVISTA SOCIALISTA" para provocar la división de la "REVISTA SOCIALISTA" y por consiguiente el de la "REVISTA SOCIALISTA" y por consiguiente el de la "REVISTA SOCIALISTA".
En atención a ello os rogamos que se ponga fin a esa campaña...
No parece que tales procedimientos son contraproducentes a la causa del proletariado y que deberían estar desistidos del periódico del Partido que empleándolos no gana absolutamente nada.
En el Partido del Partido mismo. Con ella lo que se agita en esta campaña de desprestigiar no nos preocuparía sino redunda en perjuicio de la causa de los jóvenes de que se habla en las diferentes localidades.
Los señores directores de la "REVISTA SOCIALISTA" viene realizando una campaña de desprestigiar a los jóvenes de la "REVISTA SOCIALISTA" y a los directores de la "REVISTA SOCIALISTA" para provocar la división de la "REVISTA SOCIALISTA" y a los directores de la "REVISTA SOCIALISTA".

22

10 de Junio 1936.

Federación de Juventudes Socialistas de España.
Barguillo, 49
MADRID

Estimados compañeros:

La Comisión Ejecutiva tuvo conocimiento de vuestra carta fecha 5 del actual y en contestación a la misma os enviamos una circular que las "Juventudes Socialistas Unificadas" de Sevilla, enviaron a las organizaciones juveniles de la provincia para que fuera interrumpido el acto de Ecija.

Cordialmente vuestros y del Socialismo,
POR LA COMISION EJECUTIVA
EL VICESECRETARIO.

20075.JSV/CR.



FEDERACIÓN DE JUVENTUDES
SOCIALISTAS DE ESPAÑA
Barquillo, 49.
TRAVESÍA DE SAN MAIELO, 15.
Teléfono 48804
M A D R I D

16 de junio de 1936.

23
Ejecutivo
y Antecedentes
Bntechoda por Vidarte

Comisión Ejecutiva del Partido Socialista.

Estimados camaradas: Lamentamos que en la vuestra del 10 del corriente no deis una respuesta concreta a la cuestión que os planteábamos.

Repito uno de los párrafos de nuestra carta al objeto de reproducir de nuevo la cuestión en sus justos términos.

"Desde que los lamentables sucesos de Ecija han tenido lugar, "EL SOCIALISTA" viene realizando una campaña insidiosa contra la Federación de Juventudes Socialistas y sus dirigentes acusándoles de haber dado instrucciones para provocar los desordenes habidos en aquella localidad.

Esta campaña de desprestigio no nos preocuparía sino redundara en perjuicio del Partido mismo. Con ella lo que se adelanta es avivar el estado de pasión en los jóvenes de que se habla en vez de calmarlos y serenarlos".

Vosotros por toda respuesta, nos adjuntais una circular del Comité Provincial de Unificación de Sevilla. Pero vosotros no ignorais que ese Comité no es la Federación Nacional de Juventudes Socialistas, ni los directivos de esta, y contra quienes se han hecho las imputaciones en "EL SOCIALISTA", ha sido contra nosotros sin que se haya probado nada en absoluto.

Lo que os demandamos pues, es que "EL SOCIALISTA" rectifique

58
Ejemplar
Comité Provincial
de Unificación de Sevilla



las inculpaciones hechas contra la Federación Nacional y sus dirigentes sino quiere perder el crédito y la seriedad.

La circular del Comité Provincial de Unificación de Sevilla no autoriza a que se ataque a la Federación Nacional. Si acaso, es a dicho Comité a quien debería criticar el periódico.

Pero de todas formas para poner las cosas en su punto nos interesa hacer constar que ni siquiera los jóvenes de Sevilla recomendaron que se suspendiera el acto. Lo único que hicieron fué aconsejar que se hiciera una campaña de esclarecimiento de lo que significa el reformismo y el centrismo y que los vivos a Prieto y a González Peña se contrarrestasen con otros de significación diferente.

Insistimos de nuevo en que los provocadores del incidente en la magnitud que alcanzó son única y exclusivamente los acompañantes de los oradores.

Y decimos más. Las campañas que realiza "EL SOCIALISTA" no son las más a propósito para cortar ese género de incidentes, que todos lamentamos, por que son francamente injuriosas e intolerables en cuanto escarnecen a los jóvenes socialistas que no son solo los de Huelva, sino los de León, los de Asturias y los de todo el país que merecen -por lo menos- aunque se critiquen sus puntos de vista, más respeto del que tienen por ellos en "EL SOCIALISTA".

En espera de que daréis una respuesta más acorde con el problema que planteamos que en vuestra carta anterior, quedamos cordialmente vuestros y del Socialismo.

EL SECRETARIO GENERAL.

Fontiaqui Parilla

on ennerailldy arnmeia sup soraionnoe sup tenet atnema y ajeo
asistifos aadonl sal de nalesa aeneod; sornano asbasiojussed nseu
a procedimientos que todos debemos reprobare. consideramos que
con algunas por vosotros o cosas al menos de vuestra tolerancia
o benevolencia.

24 ✓

Coordinaamente v. 1936 junio 29 a las causas socialistas
EL VICERRECTORARIO

FEDERACION NACIONAL DE JUVENTUDES SOCIALISTAS
MADRID.

Estimados camaradas:

La Comisión Ejecutiva tuvo conocimiento de vuestra carta del 16 del corriente en la que lamentabais no diéramos una respuesta concreta a la cuestión por vosotros planteada. Entendemos nosotros que respuesta concreta es haberos remitido una circular que la Juventud Socialista Unificada de Sevilla envió a las organizaciones juveniles de la provincia para que fuera interrumpido el acto de Ecija.

No conocemos nosotros instrucción alguna de la Federación Nacional de Juventudes concebida en análogos términos a la enviada por la Juventud Socialista Unificada de Sevilla, pero ignoramos igualmente si esa Federación Nacional, que ha conocido hechos que por todos deben ser reprobados, los ha desautorizado públicamente o no.

Desgraciadamente para la causa que todos defendemos, lo ocurrido en Ecija no es un hecho aislado que carezca de antecedentes, pues ya hace varios meses a raíz de la dimisión del camarada Caballero de la Presidencia del Partido, fué interrumpido insistentemente el camarada Cordero, y en Egea de los Caballeros lo fué también el compañero Prieto, por jóvenes socialistas, sin que nosotros conociéramos intervención ninguna vuestra tendente a evitar la repetición de actos análogos.

Por todo ello la Comisión Ejecutiva encuentra injustificada vuestra

queja y lamenta tener que comunicaros que mientras públicamente no sean desautorizados cuantos jóvenes apelan en las luchas políticas a procedimientos que todos debemos reprobamos, consideraremos que o son alentados por vosotros o gozan al menos de vuestra tolerancia o benevolencia.

Cordialmente vuestros y de la causa socialista
EL VICESECRETARIO

FEDERACION NACIONAL DE JUVENTUDES SOCIALISTAS
MADRID.

Estimados camaradas:

La Comisión Ejecutiva tuvo conocimiento de vuestro carta del 16 del corriente en la que lamentabais no dierais una respuesta concreta a la cuestión por vosotros planteada. Entendemos no- sotros que respuesta concreta es haberse remitido una circular que la Juventud Socialista Unificada de Sevilla envió a las organizaciones ju- veniles de la provincia para que fuera interrumpido el acto de Bojta. No conocemos nosotros instrucción alguna de la Federación Nacional de Juventudes concebida en análogos términos a la enviada por la Juven- tud Socialista Unificada de Sevilla, pero ignoramos igualmente si esa Federación Nacional, que ha conocido hechos que por todos deben ser reprobados, los ha desautorizado públicamente o no. Desgraciadamente para la causa que todos defendemos, lo ocurrido en Bojta no es un hecho aislado que carezca de antecedentes, pues ya hace varios meses a raíz de la dimisión del camarada Caballero de la Presi- dencia del Partido, fue interrumpido igualmente el camarada Cor- dero, y en Ejes de los Caballeros lo fue también el compañero Prieto, por jóvenes socialistas, sin que nosotros conociéramos intervenir nin- guna vuestra tendencia a evitar la repetición de actos análogos. Por todo ello la Comisión Ejecutiva encuentra injustificada vuestra

25

16 de Julio de 1936

A la Federación de Juventudes Socialistas
Barquillo, 49.
M A D R I D

Estimados camaradas:

Cumplo el deber de convocaros a una reunión que se celebrará hoy a las cuatro de la tarde en nuestro domicilio social, Carranza, 20 para resolver asuntos de urgencia e importancia relacionados con las actuales circunstancias políticas.

Cordialmente vuestros y del Socialismo.

SECRETARIO

1,022/CC



FEDERACIÓN DE JUVENTUDES
SOCIALISTAS DE ESPAÑA
General Orá, 5.
~~AVENIDA DE SAN JUAN, 19~~
Teléfono 48804
M A D R I D

26

Av

3 de septiembre de 1936.

A la Comisión Ejecutiva del Partido
Socialista.

Estimados camaradas: Acusamos recibo a la vuestra fecha 29
del próximo pasado que pasamos a contestar.

Enterados del contenido de la misma hemos de manifestaros
que observaremos la indicación que nos haceis, la cual nos pa-
rece muy justa.

Fraternalmente vuestros y de la causa socialista.

EL SECRETARIO GENERAL.





FEDERACIÓN DE JUVENTUDES
SOCIALISTAS DE ESPAÑA
GENERAL ORA, 5.
~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~
Teléfono 48804
M A D R I D

27
3 de septiembre de 1936.

A la Comisión Ejecutiva del Partido
Socialista.

Estimados camaradas: Seguramente habrá llegado a vuestro conocimiento la noticia de que en la Biblioteca Nacional han sido sorprendidos medio millar de fascistas en posesión de algún armamento. Al parecer estaban concentrados allí no sabemos con que finalidad.

Esto nos plantea el problema de limpiar la retaguardia de una manera intensa puesto que el suceso demuestra como los fascistas son muy cuantiosos en Madrid y obran organizadamente. Nosotros por nuestra parte nos hemos dirigido a la organización local de la Juventud de Madrid planteándole la necesidad de que se haga un esfuerzo, ordenado desde luego, para limpiar más eficazmente la retaguardia. Consideramos muy conveniente que vosotros hagais lo mismo con las vuestras a fin de coordinar los esfuerzos para evitar que hechos como el de la Biblioteca Nacional y otros que pudieran tener mayor peligro, ~~no~~ se repitan.

Fraternalmente vuestros y de la causa.

EL SECRETARIO GENERAL.

Fernando Carrillo
MADRID

12 de Octubre de 1936

Federación de Juventudes Socialistas
MADRID

Estimados camaradas:

Con relación a lo que nos indicabais en vuestra carta de 3 del actual, referente a la vigilancia de la retaguardia, cúmplenos manifestaros que en todo lo que este asunto se refiere consideramos deben acatarse las órdenes del Gobierno legítimo y de las autoridades de él dependiente, sin perjuicio de la colaboración entusiasta que desde el primer momento vienen prestando brigadas de investigación constituidas por compañeros nuestros.

Cordialmente vuestros y del Socialismo,

El Secretario

15 de Septiembre 1936.

Federación Nacional de Juventudes Socialista
MADRID

Estimados compañeros:

Esta Comisión Ejecutiva ha decidido establecer inmediatamente un servicio de socorros dentro de las posibilidades que permite la suscripción a favor de las víctimas de la barbarie fascista. Como suponemos que también vosotros contareis con fondos destinados al mismo fin, os rogamos que con toda urgencia, nos digais si estáis dispuestos a nombrar representantes en la Comisión correspondiente para llevar conjuntamente esta labor.

Dada la índole del asunto no creemos necesario encareceros la mayor rapidez en la contestación.

Cordialmente vuestros y del Socialismo,

El Secretario.
P.O.

*Madrid el 16 de septiembre 1936
inscripción.*



**Federación de Juventudes Socialistas
DE ESPAÑA**

Fuencarral, 79 Teléfs. 24535 - 19331
MADRID



[Handwritten signature]

30

Certificamos que el compañero Francisco Sanchez Tebar, pertenece a nuestra organización juvenil de Cartagena,

Lo que hacemos constar para los efectos oportunos.

16 de septiembre de 1936.

POR EL COMITE



Aurora Amador



Federación de Juventudes Socialistas
DE ESPAÑA

Fuencarral, 79 Teléfs. 24535 - 19331
MADRID



Estimados camaradas:

CERTIFICAMOS:

Que el camarada Ramón Hernández Delgado,
pertenece a la Agrupación Socialista de Badajoz,
Capital, habiendo observado una buena actuación
sindical y política.

Lo que hacemos constar para los efectos
oportunos



Madrid, 21 de septiembre de 1936
POR EL COMITE,

Aurora Amáiz

31

Partido Socialistas

29 de septiembre de 1936.

Federación de Juventudes Socialistas de España.
Madrid.

Estimados camaradas:

Diariamente acuden a la Secretaría de la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista compañeros huidos de los pueblos ocupados por los fascistas, demandando salvoconductos que acrediten su filiación.

Como muchos de estos compañeros dicen ser enviados por esa Federación, cumplimos el deber de advertiros que sólo mediante nota escrita, firmada y sellada por vosotros y en la que se mencione el nombre o nombres de los interesados, extenderemos el salvoconducto.

Cordialmente vuestro y de la causa socialista,
El Secretario,



FEDERACIÓN DE JUVENTUDES
SOCIALISTAS DE ESPAÑA

General Ozaan 5
~~XXXX DE SAN MARTIN 20~~
Teléfono 48804
M A D R I D

AGRUPACIÓN SOCIALISTA

V El compañero CLEMENTE BUIZA MERINO, pertene-
ciente a la Agrupación Socialistas de Berlanga
(BADAJOZ), necesita que le hagan un certificado
como que pertenece a esa entidad.

Madrid, 5 de octubre de 1936
Por el comité,

[Handwritten signature]





FEDERACIÓN DE JUVENTUDES
SOCIALISTAS DE ESPAÑA

TRAVESÍA DE SAN MATEO, 15
Teléfono 48804
M A D R I D

PARTIDO SOCIALISTA

34

Ar

Estimados camaradas:

El portador de la presente nota es-
tá afiliado a ésta, por lo que rogamos podais faci-
litarle un certificado como acreditante su persona-
lidad, para poder circular libremente.

Vuestros y de la causa

Por el Comité,

Antonio Armas



Madrid, 6 de octubre de 1936



FEDERACIÓN DE JUVENTDES
SOCIALISTAS DE ESPAÑA

~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~
~~XXXXXXXXXXXX~~
MADRID

Gral. Oraá 5 y 7
Tel. 54396

SECRETARIADO DE MILICIAS

Arch 35
instituto

Madrid 19 de Octubre de 1936

PARTIDO SOCIALISTA

Fuencarral 79

MADRID

Estimado camarada:

En nombre de la Junta Nacional de Milicias, os encarezco la asistencia para la reunión que se ha de celebrar mañana día 20 y en la cual se han de tratar asuntos de gran interes.

Sin otro particular, queda cordialmente vuestro y de la causa antifascista.

EL SECRETARIO DE MILICIAS.

NOTA.- Como de costumbre la reunión se celebrará en la Inspección de Milicias, calle de Rios Rosas.